



# Detailansicht des Regelungsvorhabens

## Kupfer-Glas-Migration

**Stand vom 18.03.2025 12:05:59 bis 31.03.2025 10:37:14**

**Angegeben von:**

Verband der Anbieter von Telekommunikations- und Mehrwertdiensten (VATM) e.V. (R002709)  
am 19.12.2024

**Beschreibung:**

Die Abschaltung der Kupfernetze und die Migration der Kunden auf Glasfasernetze, die durch die Telekom und durch die Wettbewerber betrieben werden, wird das beherrschende Thema der nächsten Monate und Jahre. Das Vorgehen der zuständigen Bundesnetzagentur, aber auch die Flankierung durch die Politik wird darüber entscheiden, ob die Kupfer-Glas-Migration (KGM) zum Booster für den Wettbewerb und Angebotsvielfalt wird oder ob die Telekom in der Folge ihres Kupfermonopols einen entscheidenden strategischen Vorteil erhält und Deutschland bei der digitalen Infrastruktur im Festnetzbereich weiterhin hinterherhinkt. Die Politik soll mit der BNetzA ein Konzept erarbeiten, welches einen fairen Wettbewerb zu allen Zeitpunkten der Migration bis zur Abschaltung der letzten Kupfernetze gewährleistet.

### Betroffene Interessenbereiche (5)

Digitalisierung [alle RV hierzu]

Industriepolitik [alle RV hierzu]

Kommunikations- und Informationstechnik [alle RV hierzu]

Verbraucherschutz [alle RV hierzu]

Wettbewerbsrecht [alle RV hierzu]

### Zu diesem RV abgegebene grundlegende Stellungnahmen/Gutachten (1)

1. [SG2412100011](#) (PDF - 10 Seiten)

**Adressatenkreis:**

Versendet am 14.10.2024 an:

**Bundestag**

Gremien [alle SG dorthin](#)

Mitglieder des Bundestages [alle SG dorthin](#)